

Grecia, en moratoria; la UE rechazó su última iniciativa (El Financiero 01/07/15)

Grecia, en moratoria; la UE rechazó su última iniciativa (El Financiero 01/07/15) BERLÍN AGENCIAS Miércoles, 1 de julio de 2015 El gobierno heleno pidió extender dos años el rescate. La canciller federal alemana, Angela Merkel, rechazó la última propuesta de Grecia a sus acreedores para evitar la moratoria y una eventual salida de la zona euro, al manifestar que "no negociaremos absolutamente nada antes de que se efectúe el referéndum" del domingo, cuando los helenos deberán pronunciarse a favor o en contra del ajuste exigido por la Unión Europea, el FMI y el Banco Central Europeo para mantener la ayuda al país mediterráneo. La iniciativa de última hora de Grecia, para evitar el incumplimiento de un pago por mil 600 millones de euros al FMI, siguió a una oferta lanzada la noche del lunes por Jean-Claude Juncker, presidente de la Comisión Europea, que Merkel dijo desconocer. Según el plan del gobierno del primer ministro Alexis Tsipras, el plan de rescate que también expiró se ampliaría dos años y se reestructuraría la deuda que asciende a 316 mil millones de euros, pero sin hacer concesiones a los acreedores. Sin embargo, en coincidencia con Merkel, Jeroen Dijsselbloem, ministro de Finanzas holandés y titular del Eurogrupo, aseguró después de una teleconferencia en Bruselas que "sería una locura" extender el programa ante el rechazo a las demandas de los acreedores. En sólo una página, Yanis Varoufakis, ministro de Finanzas, afirmó en la carta enviada al Eurogrupo que Grecia "está totalmente comprometida al servicio de su deuda externa de una forma que asegure la viabilidad de su economía, el crecimiento y la cohesión social". El nuevo préstamo para Atenas, de un monto que no precisó y que marcaría el tercer rescate en cinco años, "será usado exclusivamente para cumplir las obligaciones externas e internas", escribió.

El presidente norteamericano, Barack Obama, declaró que la crisis es motivo de "preocupación sustancial", pero no debe generar "reacciones exageradas". Puntualizó en la Casa Blanca que no debería implicar un "gran choque" para la economía de Estados Unidos, si bien afectará a los griegos y podría dañar el crecimiento europeo, lo que tendría efectos en EU, como la disminución del comercio. La iniciativa de Atenas para continuar el financiamiento se presentó después de que surgieran desacuerdos al interior del gobierno por el rechazo al plan de los acreedores la semana pasada y la convocatoria de Tsipras al referéndum. Cuatro de sus miembros --Yiannis Dragasakis, vicepremier; Giorgos Stathakis, ministro de Economía; Euclid Tsakalotos, ministro alterno para Asuntos Económicos Internacionales y Spyros Sagias, secretario del Gabinete--, habrían criticado el fracaso de las pláticas e incluso algunos amagaron con renunciar, expuso el diario Kathimerini. Por la tarde, 12 mil personas se manifestaron frente al Parlamento en Atenas para exigir que el país se mantenga en el área de la moneda común, mientras cundía la incertidumbre por lo que ocurrirá ante el cese de la ayuda de Bruselas. Pavlos Arnaoutis, jefe de la asociación de proveedores farmacéuticos, advirtió que los hospitales empezarán a padecer escasez de insumos, pues se agotan las reservas y las empresas se niegan a entregar productos a crédito, incluso a las mayores instituciones de Atenas.